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异地搬迁曾经是中国不少
足球俱乐部的一种活法，十余
年前曾形成风潮，一时间要搞
清各队的原队名或是前身，都
要花上不少时间。

搬迁潮产生的根本原因，
无非是俱乐部生存完全依赖于
投资方输血，自身完全没有造

血机制。而投资方搞足球可不
（仅仅）是因为喜爱或是奉献，多
数情况下只是拿着职业足球作为
筹码，与所在地政府交换某种潜
在利益。也因此，俱乐部就成了
无根之木，随“资”飘荡。

随着中国足协在俱乐部转让
规定中打了补丁，基本堵死了跨
省异地搬迁的漏洞，中国职业联
赛总算太平了几年。没曾料想，
在新赛季中甲开幕当天，异地搬
迁又再次点爆了舆论。

关于四川九牛的声明已无需
赘述，网络上已经铺天盖地。在联
赛已经开幕，不存在递补球队继续
参赛的情况下，四川九牛方面提出
的“不满足搬迁申请我就退出”，可
谓是鱼死网破的姿态——既然不
让我舒服，那所有人都别舒服——
已经被赛会制折腾了三年的中甲，
终于迎来主客场制的回归，看起来
在一点点步回正轨，但四川队的举

动旨在破坏这种氛围。
也许四川九牛的投资方受了

些委屈，但真相究竟如何，需摆事
实讲道理，拿出证据来才能服
众。更况且，关于俱乐部异地搬
迁的事宜，足协方面确实从未正
式成文下发，即使达成某种“口头
承诺”，也无法作数。这是做人做
生意的常识，作为世界知名的足
球投资企业，城市足球集团应该
完全了解这一点。

城市足球集团这次“极限施
压”，无疑搬起石头砸自己的脚。
中国足协在目前情况下很难应允
四川九牛方面提出的要求，一旦
这次点头，日后必有仿效者，在赛
季开始后提出这样那样的要求，
这日子是没法再过了。哭着喊着
非要“离家出走”的俱乐部，也把
自己的后路断了。很难想象，还
会有四川球迷继续支持这支选择
背叛的队伍。前路不通，后路已

绝。这莫非才是城市足球集团及
其四川九牛想要的结局？

毫无疑问，城市足球集团是
全球最成功的“连锁型俱乐部”之
一。无论曼城还是墨尔本FC、纽
约FC，该集团旗下最成功的三家
俱乐部都处于“一城双队”的竞争
状态，靠着投资方的重金投入与
持续运营，最终成为这座城市的
足球代言人（横滨水手也是同样
状态，不过城市足球集团只是拥
有一部分股份）。那么为什么在
四川九牛身上，就看不到城市足
球集团的耐心和执著呢？

中国足坛诚然存在这样那样
的缺点与不足，但在现有条件下
答应了九牛俱乐部的条件，这才
是真正的“不职业”和“不专业”。
如果中国每位足球投资者都和城
市足球集团选择一样的做法，这
个联赛就绝无可能拥有“长期可
持续发展的环境”。

越雷池

自说自画

“刺激”足球

老骥伏枥

沈雷

皇家马德兴

马德兴

《体坛周报》
副总编辑

体坛网总编辑

阿仁
姬宇阳

“奇迹三分钟”
的背后逻辑

中国足球有过苦涩的“黑
色三分钟”。没想到，中超第二
轮长春亚泰主场对阵大连人之
后，中国足球的记忆中，意外地
新添了一个“奇迹三分钟”。

“奇迹三分钟”并非偶然，
其背后是有逻辑可寻的。比

如，本场比赛双方，无论谁暂时领
先，都拒绝“卧草”，为了胜利分秒
必争。正是这种寸土不让的“焦
土战术”，为最后三分钟内上演大
连的“绝平”以及长春的“绝杀”，
提供了战术层面的支持。战略
上，这也是中超联赛多年来提倡
提高场均净时间的一个巨大的回
报。本场比赛，主裁判在 4 分钟
的补时之外，酌情补足比赛时间
的做法，虽然也引起了部分客队
球迷的不满。但通过补时提高比
赛净时间，这不仅符合世界足球
的潮流，也是中超提升比赛观赏
价值，争取球迷支持的一个必然
的选择。实际上，主队绝杀后，大
连人重新开球，主裁也给了客队
最后进攻的机会。

“奇迹三分钟”来得正是时
候。球迷消费中超的需求短时间
集中释放，中超需要更多的比赛

净时间来保证比赛观赏性，不要
辜负球迷的期待。中超可以没有
天价外援，只要能像这场“东北德
比”一样寸土必争，分秒必抢，中
超比赛照样也可以让人津津乐
道。球迷的眼睛是雪亮的，各种
充满心机的“卧草战术”，可能暂
时得到想要的比赛结果，但这种

“战术”一旦成为风气，必然会成
为中超联赛票房的“毒药”。中超
球队想要圈粉，就必须像这场比
赛这样，每分钟都在真刀真枪，用
诚意打动球迷。

1999年的欧冠决赛曼联终场
前的三分钟绝杀拜仁，展现了比
赛每一分钟都有独特的价值。这
场中超的“奇迹三分钟”证明中超
的每一分钟也能上演奇迹。希望

“奇迹三分钟”能让“卧草战术”在
中超赛场失去市场，中超比赛的
净时间能更多一些。

年轻球员
机会在哪

当新赛季中超联赛全面展
开之时，中国 2001 年龄段国奥
队目前正在欧洲拉练，并从克
罗地亚转战比利时，而且球队
在先前的连续不胜之后取得了
两场热身赛的胜利。不过，国
奥队教练组在关注自身队伍建
设的同时，也在关注着国内联
赛中部分球员，因为这些球员
原本是国奥队中重点球员，但
因为俱乐部表态“新赛季要重
用”，因而国奥队从大局出发，
将这些球员留在了国内。但这
些留守球员的情况却令人担
忧。

当初，中超联赛实施“U23
政策”时，国内各俱乐部以及媒
体、舆论几乎都是一边倒地认
为足协的这一政策属于“愚
政”，“破坏了中超联赛的竞技
水准”，等等，反正就是坚决反
对这样的政策。新赛季开始之
前，中国足协取消了这个政策，
各方一致叫好。但新赛季开始
之后，在没有了这项政策之后，
各队的年轻球员中，有几人能
够获得首发机会？又有几人获
得了出场的机会？

在已经结束的前两轮比赛
中，除了高天语在河南队获得
了首发机会外，其他 2001 年龄
段球员没有一人有首发机会，
甚至连替补机会都为零。像留
守国内的陶强龙等人，更是只
能在替补席上坐着。

设 想 一 下 ，假 设 现 在 的
2001年龄段国奥队没有到欧洲
拉练这样的计划和安排，那么，
中国2001年龄段球员组成的国
奥队到今年9月份时，何以去争
取小组出线、进入到决赛阶段
比赛？

N多人都会说，“要什么成
绩啊？”“成绩不重要！”但现实
就是：因为中国足球这些年来
没有成绩，所以才沦落到目前
这一步！在今年3月份结束的
U20 亚洲杯赛上，中国 2003 年
龄段国青队表现不错，尤其是
像木塔力甫、胡荷韬等这样的
球员，前者在对阵韩国队的比
赛中惊世一脚，让中国球迷记
住了他。但回想一下，如果没
有“U23 政策”，木塔力甫和胡
荷韬有可能在中超联赛中冒出
来么？如果不冒出来，又何以
入选国青队并最终出战U20亚
洲杯赛？国青队又何以能够重
新回到亚洲杯八强？

所以，今年中超联赛“U23
政策”被取消，恐怕并不像外界
所说的那样，是中国足协的明
智之举。很多时候，政策拟定
得好与坏恐怕不能以一时的得
失而论。

●看中超联赛能够看到以
“刺激”这个字眼来点评一场球
已经是老里八早的过去式了。
近三年里几乎想不起来有怎样
的一场激战配得上“刺激”这样
的赞叹。最近这样的一场好球
终于面世了，上海海港主场大
战深圳队被推上网络热搜，各
种各样的视频号都从不同的角
度来重现这场球的精采片断，
双方球队所攻进的那五粒球几
乎都有资格评为本轮的五佳
球、十佳球。当然，海港7号武
磊的一路狂奔、冲刺近百米的
那粒单刀赴会的绝杀球是防守
反击的上乘之作，看客们都拍
手叫好。更有兴奋过头的好事
者称武磊的速度惊人，以8秒多
一点点的辰光完成近百米的冲

刺。“让飞人博尔特惊落下巴！”要
晓得牙买加飞人所创造的百米纪
录为 8.87 秒，武磊真的能在海港

“白玉碗”新球场里追平这样的人
类极限纪录吗？球踢得刺激，点
评点赞得刺激，这才是足球的本
来面目。足球的原汁原汤又回归
中超了。

●前一阵子，足坛的搜索热
词为“破案”了。远的不说了，就
说说阿拉上海的足球人被“破案”
牵涉进去的有近十人之多。上海
足球教父徐根宝、沪上足球名宿
范志毅却受到“破案”之累。上海
申花的队长吴曦和上海海港国脚
王燊超、门将颜骏凌也都被“破
案”过。这几个球员如今都在当
下的联赛里登场献技，这才算让
那些狂热的“爆料人”消停下来

了。刺激无辜之辈，算哪门子本
事。

《新民晚报》的老总编束纫秋
早就讲过，评论足球、议论足球，

“要踢球，不要踢人”。这句老话
讲了 40 年了。现在传媒的一些
朋友却不评不议足球，热衷于下
黑脚踢人、踹人。捕风捉影，无中
生有，以讹传讹，对足球人无论教
练、球员、裁判都大脚踹上去、扫
过来，没有一点点法理、底线可
言。我真是也想不明白，踢过人、
伤过人的那班朋友是连打个招
呼、道个抱歉的闲话都没有。王
法何在？礼仪何在？

把足球的刺激置于绿茵场上
吧。再来白相“破案”刺激的角
色，谢谢侬啦！

来自曼彻斯特的两支球队，
最终会师足总杯决赛。

曼城这个赛季确实到目前为
止还是比较成功的，欧冠依然在
最后四强的行列中，英超争冠在
少赛的情况下，很有机会可以追
上阿森纳。然后现在足总杯也进
入到了最后的决赛。

曼联是通过点球大战淘汰了
布莱顿进入决赛，从现场视频和
画面来看，德赫亚以及教练团队
对于点球大战的准备工作是很仔
细的。

但这场曼联和布莱顿的足总
杯半决赛点球大战，对方踢了七
个点球，德赫亚四次扑错方向，三
次扑对方向。

当然，两队门将最终都是一
个点球也没扑到，14 个点球罚
进13个，唯一没进的是自己踢飞
的。

足球就是这样，不是所有的
准备工作都会在比赛中收到立竿
见影的效果，德赫亚为扑这个点
球做了很多细致的准备，包括对
方射门球员的各种特点，从表面
的结果来看，似乎这些准备并没
有化成比赛中的一种优势。但下
回点球大战，该准备还得要准备。

这就是足球比赛的一个特
性，你准备得很多，你准备得很
好，甚至你投入很大，像这个赛季
的切尔西一样，两个转会窗花了
那么多钱。但是。有可能你收获
的是相反的结果。

不过，这并不意味着足球的
世界里，运气是主宰一切的决定
因素。你看各个联赛排名靠前的
球队，包括经常拿冠军的那些球
队，他们背后还是有些东西是相
通的。

足总杯决赛
的曼市德比
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后路已绝
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